


Texte de la fin du Moyen Age, le Roman de Perceforest décrit la vie des an-
cêtres du roi Arthur et de ses chevaliers en les reliant à Alexandre le Grand. Au fil 
de son récit, l’auteur instaure une véritable poétique de la reprise. Il multiplie les 
références à des textes préexistants et va jusqu’à en intégrer des morceaux entiers, 
dialoguant ainsi avec ses prédécesseurs, notamment avec le Cycle Vulgate et le 
Tristan en prose. Il reprend aussi des morceaux de sa propre œuvre, notamment 
sous forme versifiée. Cette esthétique répétitive a plusieurs conséquences tant sur 
l’appartenance générique du texte, sur sa construction et sur sa réception. A travers 
un examen successif des différents types d’emprunts, Noémie Chardonnens met 
en avant l’individualité du Perceforest et dégage les mécanismes de sa fabrique 
romanesque. Son livre alimente également une réflexion sur l’emprunt, sur fond de 
dialogue avec des théoriciens de la lecture et de la fiction.

The Roman de Perceforest is the longest known text from the Middle Ages. It 
describes the life of Arthur’s pre-Christian ancestors and knights, presenting them 
as descendants of Alexander the Great. Throughout the work, a genuine poetics of 
repetition takes place: the Perceforest author references older texts, integrating 
sometimes entire parts, such as passages of the Vulgate Cycle and the Prose Tris-
tan. Furthermore, the narrative reproduces some of its own sequences in different 
places of the text. The present study considers the impact of this aesthetics of repe-
tition on the literary genre, on its construction as well as on the reader’s reception. 
The book lays the foundation of a theory of borrowing and discusses it with regards 
to contemporary fiction theories and reader-response criticism.
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